

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.353

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre..... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre..... 7

JUÉVES 31 DE JULIO DE 1884

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

El artículo 66 de la Instrucción de Consumos vigente preceptúa que la Administración lleve un registro de los ganados sujetos al impuesto, distinguiendo los del radio de las existentes en el extrarradio de las poblaciones; y para ello esta Alcaldía ha invitado más de una vez á los propietarios y colonos de las fincas de este término municipal, á fin de que presenten las declaraciones del ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda que tuvieran en sus predios respectivos. La mayor parte de expresados ganaderos han cumplido aquel precepto legal, pero por otros, aunque en corto número, no se ha cumplido hasta hoy de su exacta observancia.

En su virtud, y antes de adoptar los procedimientos para que facultada la Instrucción citada, he resuelto invitar de nuevo y por última vez á los interesados á quienes se refiere esta determinación, á fin de que en el término de veinte días, contados desde el día de la fecha, presenten en la Oficina Central de Consumos de este Ayuntamiento las declaraciones reclamadas; en la inteligencia de que transcurrido este plazo sin que lo verifiquen, me verá, aunque con disgusto, en la necesidad de exigir las responsabilidades que correspondan á los infractores de dicho precepto.

Al propio tiempo, y prohibido como se halla por la prevención cuarta del bando de higiene, publicado por esta Alcaldía en 14 de Julio de 1879, que exista ganado alguno de cerda en la población, ni se sitúe á menor distancia de trescientos metros de sus murallas ó barrios extramuros, se recuerda de nuevo esta prevención por el abusivamente pudiera haber hoy algun ganado dentro de la localidad ó á sus inmediaciones; advirtiéndole que los dueños de los cerdos que se encuentren en dicho perímetro después del término de tercero día, serán multados en la proporción que corresponde, con cuanto más haya lugar por esta doble infracción.

Córdoba 26 de Julio de 1884. — El Alcalde, B. Belmonte.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

— Hace algunas noches que, al retirarse el señor Ministro de la Gobernación, encontraba en la esquina de su casa un grupo de tres hombres, que al

llegar el señor Romero se dispersaban, marchándose dos por la calle del Arco de Santa María y otro por la del Banco.

Esta misma grupo fué visto también otras noches por un pariente del señor Romero, sin que uno ni otro cayeran en sospechas; así es que el señor Ministro continuó la costumbre de mandar retirar de su casa á la pareja que allí presta servicio hasta las tres de la mañana.

Anteanoche, como de ordinario, regresó á su casa á esta hora el señor Romero Robledo, y momentos después de acostarse sintió frío en la habitación y observó que oscilaba la luz que había colocado sobre la mesa de noche para poder leer un periódico.

Las habitaciones del señor Romero tienen, además de la alcoba donde está la cama, otros dos cuerpos, uno á mano derecha, que dá á la calle del Arco de Santa María, y otro que dá salida á las habitaciones interiores de la casa.

Cuando el señor Romero sintió que le molestaba el frío, advirtió que la corriente de aire entraba por la parte de la derecha, y con la luz en la mano, sin más ropa que la interior, se dirigió á la habitación inmediata con objeto de cerrar el balcon, si acaso se hubiera quedado abierto.

Apenas hubo entrado en la habitación, encontró á un hombre en cuclillas y como escurriéndose, que trataba de ocultarse tras del guarda ropa, y á las voces de ladrón, pilló, esperándole que pronunciar el señor Romero, el ladrón se precipitó á ganar el balcon para escapar de las manos del señor Ministro.

Toda esta escena tuvo lugar en un momento, y cuando el señor Romero iba á dar alcance al criminal, este tenía ya todo el cuerpo á la parte afuera del balcon, y se disponía á descolgarse por las rejas de la casa del doctor Lucientes. Por esta misma reja había subido, aprovechando la circunstancia de hallarse el doctor fuera de Madrid, para más fácilmente efectuar el asalto.

Corrió el señor Romero al balcon, y como el ladrón tenía todavía las manos cogidas de la barandilla, para desasirse las comenzó á darle golpes en las manos, logrando de este modo que soltara el asidero, cayendo á la calle, sin poder huir, pues á causa de la violencia del golpe resultó al caer con un pié fracturado.

A los gritos acudieron los criados, serenos y algunos guardias, y entraron al herido en el portal de la casa del señor Romero, mientras llegaba un coche, para conducirle al hospital.

Allí fué registrado, encontrándosele un gran formón de carpintería, perfectamente afilado, y con la punta envainada en una funda de cuero.

Á las preguntas que se le hicieron contestó que se llamaba Antonio Garrido Salazar, que tenía veintinueve años,

que es soltero, natural del Corral de Almaguera (Toledo), que vendía papel y que ahora habitaba en la calle de Lavapiés, número 11.

De su amigo solo dijo que se llama Antonio Castro y que vivía en la Hondata de Embajadores.

El herido fué conducido al hospital de la Princesa, donde ayer mañana se le han tomado las primeras declaraciones.

Antonio Garrido ocupó la cama número 15 de la sala de San Joaquin del hospital de la Princesa.

El diagnóstico hecho por los profesores dice así: Herida incisa en el borde interno del pié izquierdo; dolores y contusiones en todo el cuerpo, y erosiones en la rodilla.

El señor juez de guardia que tomó las primeras declaraciones al Antonio Garrido dispuso que se le incomunicara, y al efecto, se mantuvieron á los lados de la cama dos guardias de Seguridad, que por prevision del administrador del hospital, señor Fuentes, se habían avisado.

El gobernador, señor Villaverde, estuvo pocos momentos después en el hospital, y de acuerdo con el juez, parece que se dispuso que ayer tarde se trasladara al Garrido á la Cárcel-Modelo, puesto que ni las contusiones, ni los dolores, consecuencias de la caída del balcon, ni la fibrecilla que de esto le sobrevino, ofrecen cuidado.

Por lo que se decía en el hospital, el juez y el escribano que han visto al ladrón creen descubrir en el ratón que lo semejan á otro ladrón conocido en los tribunales por el nombre de Isidro Muñoz.

— Anoche á las once se promovió un fuerte tumulto en la Cárcel de mujeres.

Segun parece, el viernes pasado fué detenida una mujer apodada *La Gorriona*, la que hacia pocos dias habia llegado á Madrid procedente de Barcelona, donde se dice cometió un robo de alhajas de alguna importancia.

Conducida á la cárcel, dícese que diariamente era visitada por un individuo de la policía que, para hacerle declarar el sitio ó paradero de las alhajas robadas, le sujetaba una fuerte paliza.

Anoche parece se repitió la escena, pero la víctima comenzó á dar gritos *¡que me matan! ¡favor! ¡socorro!* á lo que contestaron las presas promoviendo un fuerte tumulto en son de protesta.

Á los pocos momentos se presentó el gobernador civil, jefes de orden público y otras autoridades.

El señor Villaverde consiguió restablecer el orden entre las amotinadas, oyendo las quejas que le expuso una comisión de las presas.

El gobernador manifestó formaría espedito en averiguacion de los hechos.

— El señor gobernador de Alava ha reglamentado el servicio de transporte de bultos y equipajes, de forma que sea una garantía para el público.

Ordena que todos los maestros y mozos de hoteles, fondas, posadas, etc., soliciten en el término de ocho dias, patente para desempeñar su oficio, y que igualmente lo harán en adelante los que quieran dedicarse al mismo.

Obtenida la autorización, la presentarán en la inspeccion de orden público, donde se les proveerá de un número con el que se distinguirán, colocándolo en la gorra, sin cuya formalidad nadie podrá dedicarse al expresado servicio.

Es un servicio de interés grandísimo, y cuya necesidad se hace sentir en la mayoría de las poblaciones en que aún no ha sido adoptado.

— Entre los planes y proyectos que se atribuyen al señor Sagasta por un diario democrático, figuran los siguientes, relativos á seguraciones por diversas provincias de España:

«Tenemos entendido que el señor Sagasta saldrá del 1.º al 5 de Setiembre para Valencia, en donde permanecerá dos ó tres dias, dirigiéndose luego á Tarragona, Barcelona, Gerona, Lérida y Zaragoza, desde cuyo punto regresará á Madrid.»

Existe el propósito de celebrar un gran banquete en Zaragoza, al que asistirán representantes de todos los comités de Cataluña.

También piensan algunos constitucionales de Barcelona celebrar una manifestacion, á la que asistan con los trajes característicos de sus pueblos, los alcaldes y concejales que habia en todas las provincias de Cataluña durante la última situación fusionista.

Siendo este viaje esencialmente político, el señor Sagasta hablará política á sus amigos. Sus declaraciones serán públicas, y nosotros tenemos la seguridad de que han de merecer la aprobacion de sus correligionarios, cualquiera que sea su importancia política. Lo que podrá suceder, que esas declaraciones no causen el entusiasmo de ciertos prohombres del fusionismo; pero cualquiera que sea el efecto que les produzcan, no se atreverán ciertamente á separarse del jefe del partido.»

— Dice *La Integridad*: «No deja de causar extrañeza la noticia que estos dias corre por los periódicos relativa á una excursion que desde San Sebastian piensa hacer á Zúldivar el señor Castelar con el exclusivo objeto de visitar al señor Sagasta.»

Los que se ocupan de este asunto al considerar la amistad política, por no decir proteccion de que el señor Caste-

lar hace alarde con respecto al señor Sagasta, establecen el siguiente dilema:

«Es que el señor Castelar hace todo eso por miras particulares y eminentemente personales, lo cual parece extraño, dado el desinterés de que con tanta frecuencia se vsnagloria, ó es por el contrario que toda esa benevolencia estriba en la creencia de que con el señor Sagasta y sus doctrinas y procedimientos entienda el señor Castelar que aquel allana el camino de sus ideales, más que él mismo pudiera hacerle?»

— Desde las cuatro hasta las siete estuvieron ayer reunidos los Ministros bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo.

Los consejeros responsables hablaron de diferentes asuntos de sus respectivos departamentos, fijándose especialmente en las cuestiones relativas á Ultramar y al convenio con los Estados- Unidos.

También se habló en términos generales de algunos de los proyectos que se han de presentar cuando se reanuden las sesiones y de los próximos viajes de algunos de los ministros.

Parece que en breve se publicará en la *Gaceta* un decreto rebajando los derechos de exportacion é importacion de los azúcares cubanos.

— Acerca del robo frustrado en casa del señor Ministro de la Gobernacion se habló ayer bastante bajo el punto de vista de la audacia de que van dando muestra los criminales, siendo la opinion general que hace gran falta que la vigilancia por parte de las autoridades y sus dependientes sea cada dia más activa, á fin de poner un límite, en lo posible, á estos sucesos, que todos lamentan profundamente.

— Noticias recibidas hoy en Madrid en Tolon y Marsella aseguran que el cólera decrece de una manera notable, creyéndose que pronto se podrá cantar el *Te-Deum*.

— Algunas familias de los mástagos del *Gijón* recogidos por un vapor inglés han telegrafiado hoy su llegada á dicho punto.

Uno de ellos es el notable pianista primer premio del Conservatorio don Enrique Perez Cisneros, hijo del conocido librero de la Habana y sobrino del antiguo impresor de Madrid señor Perez Dabull.

— Ayer se recibió un telegrama de Filipinas comunicando nuevos pormenores acerca de la pérdida del «Gravina.»

El comandante don José Garcia Quezada observó á la altura de las islas de Batanes la bajada del barómetro que denunciaba la proximidad de un bajeo.

En efecto, no tardó en manifestarse, y con tal violencia, que el buque se vió

— 1116 —
cuales unos debían huir de miedo y los demás ayudar á los bandidos más bien que combatirlos, concedia importancia merecida á los arqueros del prebostazgo, veteranos en su mayoría y muy capaces de ofrecer á los asaltantes formal resistencia, que hubiera dejado á los bailarines tiempo bastante para prepararse para la lucha.

Mercurio habia recibido orden de hacer desaparecer á los arqueros; trasmitió dicha orden á Camateon, el cual á su vez la comunicó á Richa d, y el sargento ladrón, en el cual nadie sospechaba, aprovechándose hábilmente del incendio de la casa de mae-se Ende, envió á cortarlo lo más de las dos terceras partes de la escolta del preboste.

Apenas si quedaban unos veinte hombres.

En tanto los gritos, cada vez más fuertes, resonaban en la calle. El peligro era eminente.

El baron de Grandair y sus amigos fueron los primeros en lanzarse á la cabeza de los hidalgos.

— 1117 —
Tampoco ellos habian podido notar la desaparicion de Diana ni de Bernac, por estar separados del saloncito azul por toda la anchura del salon del baile y por la conmovida multitud.

Á la sazón acompañaban al preboste.

El asesino de Giraud y los gritos de angustia que fuera del baile se oían, habian tenido lugar simultáneamente; de suerte que el peligro general fué causa de que se diera presto al oído el crimen cometido en la persona del arquero que casi nadie conocia.

Algunos señores, entre los cuales se contaba el duque de Guisa, se hallaban junto á Catalina, cuando tuvo lugar el rapto de Diana y de Bernac; pero ellos tambien fueron sorprendidos por el anunciado ataque, de modo que fijaron su atencion toda en subvenir á su personal defensa y á la de sus deudos y amigos.

La señora de Aumont fué la que se lanzó en direccion á Diana, pero re-

— 1120 —
— ¡A ellos! — dijeron los hidalgos porfiándose á la defensiva.

Un tropel de lacayos se precipitó en el palacio.

— ¡Los hampones! — gritaban con espanto los unos, los otros con cierta expresion de júbilo.

De repente aquella oleada movible abrióse por efecto de violenta presion, y un hombre se precipitó en el salon de baile.

Aquel hombre, vestido con una túnica blanca, era Van Helmont.

— ¡Los hampones cercan el palacio! — vociferaban los lacayos.

— ¡No temais nada, señores! ¡no temais nada! — dijo Van Helmont con aquel su mordaz é incisivo acento.

Los hampones, guiados por mí, cercan el palacio, es cierto, pero tambien lo es, y de ello os respondo, que ninguno de ellos intenta haceros el menor daño. Al obrar como lo hacen, sirven al rey y á la justicia; y los gritos de vuestras gentes, sin motivo alarmadas, ó tal vez cómplices de un

— 1118 —
Los dos hechos se habian llevado á cabo con rapidez y precision maravillosas.

El fugitivo espacio de un segundo bastó para ello, y los dos raptos habian pasado casi desapercibidos en medio del general desorden.

Este desorden, sin embargo, fué de corta duracion.

Si las mujeres espantadas, aterrorizadas, trémulas, demostraban hallarse poseídas del más loco terror al oír el nombre de La Chesnaye y se alarmaban al anuncio del inesperado ataque, los hombres, en cambio sin vacilar lo más mínimo, habianse mostrado serenos é intrépidos.

Y es que los salones del embajador de España encerraban aquella noche la flor y nata de la nobleza francesa y de la corte, todos los principales elementos de aquellas falanges heroicas que, bajo el nombre de *casa del rey*, debian dar tantas pruebas de arrojo, intrépidos y valor.

Todos aquellos hidalgos, que ceñían

precisado á tomar el fondeadero de puerto de Musa.

A pesar de estar fondeado con tres anclas y la máquina avante á toda fuerza, no pudo resistir la del huracán y fué arrojado contra las rocas, donde se hizo pedazos.

Se continúa el arribo de las máquinas, artillería y demás efectos del buque.

El «Velasco» ha llegado á Manila con los mástiles del «Gravina».

Segun despachos oficiales, más de 200 portugueses que se han ocupado de las faenas de la siega en Jerez, se encuentran detenidos en Ayamonte sin poder regresar á su país, como consecuencia de las disposiciones adoptadas por el gobierno portugués, por lo cual se teme corra peligro el orden público por la imposibilidad de albergarlos.

Se espera que de un momento á otro se aumente el número por ser el periodo de regreso, y esto podría comprometer la salud pública.

Se han pedido instrucciones á la dirección de Sanidad, para resolver el conflicto á que dió lugar el gobierno de Portugal con sus medidas.

Los corresponsales de los periódicos de Madrid que se hallan en Betelú, anuncian que el general Martínez Campos permanecerá en aquel establecimiento balneario durante unos días, por indicaciones del rey.

Dice *La Izquierda Dinástica*: «Los amigos del señor Beranger han escrito á sus comités para que de ningún modo se refundan en los comités fusionistas».

Aplaudimos la prevision. Los berangeristas deben conservar su organización, por el caso tienen que hacer nuevas contramarchas, dada la actitud en que el señor Alonso Martínez se ha colocado».

Parece que en Leon se dan buenos tiempos á los pasajeros que van á Asturias, vendiéndoles billetes para pasar el puerto de Pajares en carruajes imaginarios. Despues de pagar 6 pesetas por asiento, las víctimas llegan á Busdongo con sus billetes falsos y se perciben entonces del engaño de que han sido objeto.

Decías el sábado en Valencia que habian penetrado ladrones en una casa del cercano pueblo de Alboraya en ausencia de sus dueños, y que despues de robar cuanto hallaron de algun valor dieron muerte á tres ó cuatro pequeñas, los que en ella habia. La noticia carece todavía de confirmacion oficial.

El gobierno ha preguntado al gabinete de Inglaterra si tiene noticias relativas al supuesto insulto hecho al vapor *Golfried*.

Parece que el gobierno británico ignora oficialmente lo ocurrido.

Haos unos días se incendiaron las eras de varios vecinos del pueblo de Membrio (Cáceres), quemándose por completo 14 000 fanegas de trigo. El incendio ocasionó tambien otras pérdidas de bastante consideracion.

Segun el *El Pueblo Catalan*, en la provincia de Gerona existen mas de diez mil fincas embargadas por pago de contribuciones.

Se dice en Vitoria que, despues de tomar las aguas de Betelú, visitará el rey aquella ciudad y revisará las tropas.

El vecindario de Almagro gestiona para que se levante la suspension de la

feria, acordada por orden superior, como las de Ciudad Real y Valdepeñas.

—A las tranquilizadoras noticias que se recibieron por la tarde, ha sucedido una verdadera alarma, la de dos defunciones ocurridas en Oette, que segun todas las probabilidades, han sido originadas por la epidemia.

—La escuadra de instruccion salió ayer de Cartagena para el Ferrol donde esperará al rey.

—La direccion general de Obras públicas ha dispuesto que se estudie la sustitucion de la techumbre de madera que hoy cubre la galería larga del Museo de Pinturas por otra de hierro, con el fin de prever y disminuir los peligros en caso de incendio.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 29 de Julio de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.

Ayer se celebró en la presidencia el anunciado consejo, viniendo al objeto los ministros que se encontraban en el real sitio de San Ildefonso: en él se ocuparon los secretarios de Estado de asuntos concernientes á Ultramar y de otros de carácter administrativo. La reunion careció de importancia política, segun las versiones de los adictos á la situacion; pero los que no comulgan en la iglesia conservadora no opinan lo mismo, y algunos sbanzan hasta decir ha estado á punto de hacerse una pequeña modificación en el gabinete. El ministro de Marina ha regresado hoy á la Granja.

No ha vuelto á exhibirse carta alguna nueva que pueda servir para comentarios de algunos políticos, por lo cual todavía se habla de la que se suponía inspirada por el jefe del centro, dirigida al señor don Práxedes. A este señor parece se le prepara en Cataluña, por los afiliados al partido liberal un entusiasta recepcion, disponiéndose entre otras cosas un banquete de mil cubiertos, en el que esperan oír á su jefe declaraciones que aceleren la fusion de los izquierdos y constitucionales.

Para acibararles esta buena noticia, pues tal debe parecer á cuantos aspiran á que se disuelvan las pequeñas banderías y se formen grupos fuertes que puedan plantear sus doctrinas sin necesidad de coaliciones que coarten, hace echado á volar la especie de que los barangistas están disgustados por que no hayan ido los fusionistas á despedir al ex-ministro de marina al emprender su viaje, pasándose hasta decir han recibido orden sus comités de no fundirse con los segastinos, sino que continúen obrando con independencia completa. Ignoro si esto puede tener fundamento, aunque lo dudo.

Como ayer le decía, la circular del Fisco del Supremo sirve hoy de tema á una parte de la prensa para escribir artículos de censura, suponiendo es una excitacion para que se vea bien cuanto la prensa diga, no dejándola salir de ciertos moldes, denunciando cuanto se conceptúe con tendencia á cambiar la forma de gobierno, ó indique propósito de cometer desacato contra la autoridad.

Se ha desmentido que la reina Isabel haya sufrido indisposicion alguna que hi-

ciera necesaria la asistencia facultativa, obediendo la llamada del doctor Camison al deseo de consultarle la clase de baños que sean más convenientes á la madre del mozorro.

La escuadra de instruccion ha llevado anclas de Cartagena con rumbo á Gijón, en cuyo punto ó en el Ferrol será revisada por el rey: á propósito de marina, dícese que el sobrante del presupuesto del año anterior no será suficiente para cubrir el gasto del gran buque acorazado que se vá á adquirir.

El cólera decrece en Tolon y Marsella de manera notable, haciendo creer que pronto desaparecerá de dichos puntos; pero continúa estendiéndose por otras poblaciones, aunque de una manera poco temible hasta el presente. — *El correspondiente*.

Variedades.

EL SUDOR.

(Conclusion.)

El peligro de la supresion del sudor no está, como creen muchas personas, en que la materia excrementicia que por este medio debería expulsarse envenena la sangre ó los órganos centrales, sino que el mal proviene de la congestion interna que provoca la rápida huida hacia el interior de la sangre, acumulada en la piel.

Siendo imposible de todo punto, al menos hasta ahora, apreciar de un modo directo la cantidad de sustancias que la sangre pierde por la vía cutánea, se ha tratado de medir calentando que un individuo adulto en estado de salud, y que no engorda ni crece, pierde igual cantidad de materias que ingiere; y pudiendo pesar lo que arroja por la orina y heces ventrales, la diferencia entre éstas y el peso de las sustancias ingeridas dará lo que exhala por la piel.

Con esta idea comenzó sus experimentos el célebre Sanctorius, de quien se asegura que pasó treinta años en el platillo de una balanza averiguando en cada instante el peso de su cuerpo. Pesaba por una parte con gran exactitud todos los alimentos que tomaba, por otra todas sus excreciones. Por este medio creyó observar que la transpiracion era la más abundante de nuestras excreciones, constituyendo por sí sola cinco octavas partes de las pérdidas del cuerpo.

Repetidos por muchos fisiólogos estos experimentos en diferentes partes del mundo y con individuos de varias edades, pudieron establecer que en Francia es por término medio de treinta gramos por hora (Dodart); que en la infancia está con relacion á la orina en la proporcion de 1.340 á 1.000, y en la vejez de 967 á 1.000 (Robinson). Sauvages en el mediodía de Francia y Garter en Holanda, encontraron, ingiriendo 70 onzas de alimentos el uno y 90 el otro, 5 de heces ventrales, 22 de orina y 33 de transpiracion cutánea el primero, y 6 de heces, 36 de orina y 49 de transpiracion el segundo.

Rye afirma que la transpiracion es á la orina como 14 á 10, y marca las siguientes proporciones segun la estacion: en la primera la cantidad de orina sube á 40 onzas y á 60 la transpiracion; en verano aumenta ésta tres onzas y disminuye otro tanto la orina; en otoño queda la orina estacionaria y baja la transpi-

raion 50 onzas; en invierno crece 3 onzas la cantidad de orina.

Segun Edwards, la transpiracion aumenta despues de las comidas, y durante el sueño por el estado de sequedad del aire, su agitacion y su calor, y tambien por la presion atmosférica.

En el hombre la transpiracion es más abundante que en la mujer, y en ésta suele ser ácida en la época menstrual.

Además de la utilidad que presta como refrigerante y depurador de la sangre, el sudor da flexibilidad á la piel y evita su agrietamiento en los puntos en que la movilidad podría desgarrarle; por lo tanto, á pesar de cuanto molesta á algunas personas, es útil conservar esta secrecion y temible por muchos conceptos el empeño que algunas personas toman en librarse de ella.

Más vale sudar que estornudar, dice un refrán castellano; y aunque muchos refranes hay contradictorios, éste es de los que no se quebrantan sin pagarlo muy caro.

B. AVILÉS.

Gracetillas.

—*Vista*.—Ayer continuaba, como hoy continuará, en el salon bajo de la Audiencia, la vista del pleito del señor marqués de Guadalezar contra la señora marquesa viuda del mismo título.

—*Teléfono*.—El recibido ayer en este Gobierno civil dice lo siguiente: «D. Simienta V. S. en absoluto toda noticia de caso alguno de cólera en España, donde la salud es perfecta, y recuerda que con repeticion se ha manifestado por esta Direccion general que el gobierno está dispuesto á decir la verdad completa, relativa á la importante cuestion de salud pública. Si llegará á presentarse un caso de cólera en algun punto de nuestro territorio, el gobierno no tardará en hacer pública la desagradable noticia mas tiempo que el que tarde en saberlo. No hay por ahora temor de invasion cólica en nuestra nacion, y en la vecina república decrece á juzgar por las noticias oficiales que de la misma se reciben. Las recibidas hoy son las siguientes. En Marsella desde las 8 de la noche de ayer hasta la misma hora de la de hoy han ocurrido 23 defunciones del cólera, de ellas 17 en la ciudad, 4 en el hospital Pharo y 2 en los arrabales. En Tolon se han registrado 3 defunciones. En Arlés 6. En Aix 7. En Barcelonette 2. En Tarascon 1. En Olette 1. En Uinette d'Ulletta (isla de Córcega) 1. En Bezieres 1. Nuestro cónsul en Marsella asegura ser incierto que el cólera se haya presentado en Lyon, y así debe ser; de otra suerte habria telegrafiado nuestro cónsul en aquella importante ciudad».

—*El vigía*.—Haciendo sudar el quilo—hoy espira el mes de Julio,—que ha sido este año el mes—de precauciones y sustos.

—*Cédulas*.—Las personales empezarán á distribuirse á fines del mes próximo, ó al ménos tal es el propósito del gobierno; pero mucho nos tememos que, como en el pasado año económico, surjan dificultades, que ocasionen molestias á los que tengan necesidad de este hoy indispensable documento.

—*Caja de ahorros*.—En la de esta capital se ingresaron el domingo ú-

timo 21804 reales por 66 impositores, 4 de ellos nuevos; devolviéndose tambien 25612 75 á solicitud de 16 personas, de las cuales cinco saldaron sus libretas.

—*El plico*.—Le ha tocado su vez al de la calle de la Encarnacion, cuyo estado era deplorable.

—*Edicto*.—En uno de la Alcaldía que publicamos en la seccion oficial de este número, se previene á los propietarios y colonos de las fincas de este término, la obligacion en que están de presentar en breva plazo las declaraciones de los ganados que tengan en sus respectivos prados.

—*A su lado*.—No hay nada en el mundo—más dulce, más grato,—que verla muy cerca,—que estar á su lado,—Contemplo sus ojos—serenos, resgados,—con negras pupilas—de fugidos rayos,—y en ellos me abismo,—y en ellos me abraso—con ciego delirio,—con loco entusiasmo.—Al ver de su pecho—el morbido trazo,—su hermosa garganta—cual blanco alabastro,—sus labios,—más rojos—que flor de granado,—su estípite,—más fino—que sedas y raso;—sus dientes—de perlas—tan limpios y blancos,—cual flores de almen dro—que brotan en Marzo,—mi ser se conmueve,—y allí mudo, estático,—mi mente se exalta,—y en vivo arrebató—comprendo que existia—un cielo preciado,—al lado de un ángel—de puros encantos,—cual tiene la niña—que estático amo.—Y cabe la sombra—del verde emparrado,—36 luz esplendente—mitiga sus rayos,—sintiendo el aroma—que esparcen los cuadros—de frescos jardines—ocultos y gratos,—que bordan macetas—de rosas y nardos,—allí la contemplo—cual sol sin osario,—cual cielo sin nubes,—y oigo su mano,—y ardiendo de amores—al suave contacto,—la estrecho mil veces—con vivo entusiasmo,—y nada me importa—si entonces sus labios—modulan un dulce—sentido «te amo».—¡Por eso yo anhelo—con ciego entusiasmo,—muriendo de amores—tenerla á mi lado!

—*Es laudable*.—Con gusto consignamos que al tener conocimiento los eremitas de Nuestra Señora de Balen del incendio que, como dijimos en nuestro número del Domingo último, se habia producido en la hacienda del Patriarca, acudieron solícitos para cooperar con su trabajo á la estincion del fuego, como lo hacen siempre que en puntos inmediatos ocurre algun siniestro; prestando escelentes servicios con su presencia en los sitios de mayor peligro, distinguiéndose muy particularmente el Hermano Mayor y el de Nuestra Señora de las Angustias. ¡Que Dios premie los loables deseos y el provechoso ejemplo de estos buenos eremitas!

—*Reparo*.—En la calle de la Palma, y para evitar el paso de carruajes y caballerías, los que en ella trabajan han colocado un vallado, y en un enorme barranco que allí se ha hecho una puente de madera que sirve de paso á los transeuntes; pero por ser muy corta no ofrece la mayor seguridad para el objeto, y mas estando el terreno muy movedizo. Seria de desear se arreglara aquello provisionalmente en mejores condiciones.

—*Veraneo*.—Con motivo de ser mas satisfactorias las noticias sobre salud pública, van ausentándose de esta

— 1114 —
bravamente la espada y estaban acortumbrados á sacarla diariamente de la vaina, no podian amedrentarse ante la acometida de un jefe de ladrones por fuerte y temido que fuera, y cuanto mayor se presentara el peligro, tanto más grande habia de ser su valor.

Así es que, con precision realmente prodigiosa, las mujeres fueron colocadas en un instante en el centro de los salones, y en torno de ellos se formó una doble fila de defensores con las espadas desenvainadas.

En verdad que era hermoso y conmovedor el espectáculo de todos aquellos altivos y ardientes rostros que habian arrojado la careta del carnaval para mejor ver el peligro, de todos aquellos hombres determinados é intrépidos que dejaban bruscamente y sin transicion los placeres del baile por los peligros del combate.

En un abrir y cerrar de ojos se organizó el plan de defensa y se restableció el silencio.

— 1115 —
del peligro y poder protegerse mejor, si era preciso.

Los gritos de desolacion de la señora de Aumont perdíanse en aquel indecible estrépito.

La intensidad del tumulto que fuera del baile resonaba, era cada vez mayor; y el nombre de La Chesnaye, pronunciado por mil bocas, resonaba terrible hasta en el interior del palacio.

—¿Dónde está vuestra hija, señora? ¿dónde estaba?—repitió Marcos con violencia.

—Estaba ahí,—dijo la señora de Aumont.

—¿Con el señor de Bernac?—esclamó el baron.

—Sí..

—¡Oh! ¡entonces... está perdida!

—¡Perdida!—esclamó la pobre madre irguiéndose con desesperada energía.

—¡La Chesnaye! ¡La Chesnaye!—gritaban con más violencia, á punto que en el primer salon, que servia de entrada, se produjo un gran tumulto.

— 1116 —
chazada é impelida por el grueso de los bailarines, no pudo ver nada de cuanto habia sucedido.

—¡Mi hijo! ¡mi hijo!—esclamaba abriéndose paso á través de la multitud con esa energía de una madre que quiere acercarse á su amenazado hijo, y que no puede compararse con ningún humano esfuerzo.

—¡Diana!—dijo el señor de Aumont;—¿quién estaba á nuestro lado?

—¡Diana! ¡Diana!—repitió la pobre madre con desgarradores gritos.

—¿Dónde está?—preguntó con viveza Marcos acercándose á la desgraciada madre.

Si se tiene en cuenta que el número de los convidados de don Pedro ascendía á cerca de ochocientos personas, fácilmente se comprenderá lo atestados que estaban los salones y el espantoso desorden que en ellos reinaba.

Cada cual llamaba á su hermano, hermana, padre, madre, marido ó mujer para estar juntos en el momento

— 1117 —
Pero aquellos vestidos de seda y terciopelo y aquellas finas espadas de baile, ¿qué defensa podian hacer contra las dagas, lanzas y hachas de la desarrapada canalla que iba á precipitarse en los salones?

El señor de Aumont, olvidándose para cumplir su deber, de su mujer y de su hija, á las cuales, por otra parte, creia juntas y custodiadas por los concurrentes, corrió presuroso á la puerta.

—¡Mis arqueros!—dijo á Richard.—¡Abejo, están, en los peldaños de la escalinata, monseñor,—respondió el sargento;—pero su número es muy reducido, porque ha estallado un incendio cerca del palacio de Soissons y el señor lugarteniente civil ha mandado á buscarlos.

Este nuevo incidente formaba parte tambien del plan concebido por Baynoldo.

Estimando en muy poco la infinidad de criados, lacayos y pejes amontonados en el patio y en la calle, de los

capital algunas familias para realizar su acostumbrada expedición veraniega. — **Defunción.** — Ha fallecido en Carabuey nuestro estimado amigo señor don Francisco de Paula García, padre de la ilustrada Directora de la Escuela Normal de Maestras de Córdoba. Ha ejercido con probidad y celo varios cargos de confianza en la Administración civil. Su muerte ha sido muy sentida de sus numerosos amigos y personas que frecuentaban su agradable trato ó podían apreciar sus merecimientos. Acompañamos á su señora viuda, hijos y demás personas de su estimable familia en su justísimo dolor, y elevamos á Dios nuestra plegaria por el alma del finado.

— **Subasta.** — El 6 de Agosto se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital ocho pedruzcos de tierra de la dehesa de Vallehermoso, término de Santa Eufemia.

— **Efemérides.** — Hoy. — 1498 — Llegada de Cristóbal Colón á la isla de la Trinidad. — 1595. — Es ahorcado en Madrid el célebre pastelero Gabriel de Espinosa. — 1882. — Es asesinado en Vallecaas el diputado republicano don Emigdio Santamaría.

— **De paso.** — En el expreso de Madrid de ayer pasó por esta capital el diputado de Cortes por Cabañal señor Martín Ochoa, á quien acompañaba su distinguida esposa. En la estación de los ferro carriles fué saludado por el señor Gobernador civil de la provincia. Alcalde de esta capital señor Belmonte, y otros varios amigos, continuando su viaje á Cádiz y San Fernando. En el mismo vimos además á los Excmos. señores duques de Sesa.

— **Arquitecto.** — Se halla vacante la plaza de Arquitecto titular de esta ciudad dotada con el haber anual de tres mil pesetas y doscientas cincuenta para gastos de escritorio. Los que deseen obtenerla pueden presentar sus solicitudes dentro del término de treinta días. Mañana publicaremos el anuncio oficial.

— **No vale.** — Hace algunos días dimos cuenta de que por disposición de la junta de Sanidad se ocupaban algunos operarios en cubrir con yeso las juntas de las tapas que cubren las cloacas. Como dicha disposición, bajo el punto de vista higiénico, daba excelente resultado, no ha faltado quien, en su deseo de destruir todo lo que sea conveniente, ha hecho desaparecer los materiales que cubrían aquellas en algunos sitios, dejándolas en su estado primitivo, y ofreciendo un efecto contrario. Encargamos al asunto al jefe de la guardia municipal, seguros de que á su vez lo recomendará á los individuos que están á sus órdenes.

— **Voló.** — Al rótulo de la calle de los Manuales se le ha extraviado la u. Pues que la busquen.

— **Poesía.** — Esperamos publique la prensa de Málaga la composición del inspirado poeta señor Valdelomar (don Julio), que acaba de ser premiada en aquella capital, para poder saborear su lectura.

— **Agujereado.** — Así seguía ayer el tabique del puente del arroyo de San Lorenzo, que derribó la nostalgia destructora de la familia menuda. Los oloros que allí se acumulan merecen corrección.

— **Destino.** — Lo ha obtenido de efectivo en la remonta de esta capital el comandante señor don Amador Lopez.

— **Contra cólicos.** — Ayer se retiraron de la Corredora catorce kilos de manzanas, por no estar aún en disposición de poderse comer.

— **Lotería nacional.** — En el sorteo del 28 correspondieron á Madrid y Barcelona los premios de 80000 pesetas en el número 15058; á Sevilla y Valencia los de 40000 en el 11306; á Málaga y Valladolid los de 20000 en el 19121, y á Barcelona y Girona los de 8000 en el 2112. Los de 2500 se repartieron entre los números siguientes: 5404 14769 20932 16463 4337 8244 3248 1536 38 13704 673 14634 15322 y 10954.

— **R. I. P.** — El correo de Sevilla nos trae la triste noticia del fallecimiento de nuestro querido amigo y paisano don Antonio Leon y Ayllon, muy estimado en Córdoba, donde reside parte de su estimable familia, á la que enviamos nuestro sentido pésame. El señor Leon, por su carácter expansivo, por su talento y por su instrucción, especialmente en las artes mecánicas, era muy apreciado en Córdoba, donde contaba con bastantes amigos.

— **Ayudante.** — Lo ha sido nombrado primero del regimiento de caballería de Villarrobledo el capitán don Roberto

— **Salta ojos.** — De tal pueden calificarse los sombreros de la Corredora, á juzgar por la altura en que se encuentran. Un hombre que caminaba ayer á buen paso se introdujo en un ojo una de las varas, causándose además una contusión en la frente.

— **La Campana.** — Con este ruidoso nombre se ha abierto un nuevo establecimiento de bebidas en la plazuela de San Nicolás de la Villa. Celebraremos tenga sonido agradable para su dueño y para los que acuden á oír sus tañidos.

— **Instrucción.** La nueva de apremios empezará á regir desde mañana.

— **Aflicción.** — Los vecinos de la calle de Carlos Rubio, antes Baño, sintieron anteayer los olorosos efectos, producidos por las pipas del guano que pasaron por aquella estrecha vía ocho veces consecutivas con cortos intervalos, dejando á aquellos y sus viviendas infestados de tal modo, que al día siguiente todavía duraba aquello, y se hallaban dispuestos á la fumigación. Si los expresados vecinos no mejoran sus condiciones, será necesario declarar sújias las procedencias de las calles por donde circulan.

— **Recluta.** — Se llama por edictos al del Batallón Depósito de Córdoba Antonio Urbano Castro, sumariado por no haberse presentado á la revista del año anterior.

— **Academia.** — La de Medicina, al emitir informe en las últimas instrucciones del Consejo de Sanidad, ha acordado que solo debe publicarse la cartilla de 1865, ya inserta en la Gaceta del 25 de Junio último.

— **Pensamiento.** — El que, arrebatado por la ira, y cuando no ha sido provocado vomita injurias contra otro, no hay que dudarle: sufre una gran indigestión de soberbia, de envidia ó de malquerencia.

— **Subvencion.** — Parece está acordada por el gobierno la de la construcción del ferro-carril de Puente Genil á Almería.

— **Cantar.** — No me vuelvas á pedir — te diga lo que te quiero; — pues por mucho que te diga, — es mucho más lo que siento.

— **De gorra.** — Ante el señor Alcalde de Hinojosa fueron denunciadas por una pareja de la Guardia civil el 26 del actual, 2300 cabezas de ganado lanar que pastaban sin la competente autorización en terrenos baldíos de aquel término.

— **Junta.** — La de Instrucción pública ha pedido al señor Gobernador que adopte medidas para que el Ayuntamiento de Hinojosa abone sus atrasos á la maestra doña Lidia del Campo.

— **Repartimento.** — Hasta el día cuatro de Agosto está á la vista el de la contribución territorial de Montemayor.

— **Friolera.** — El 27 del corriente fueron denunciadas por la guardia civil de Hinojosa 7550 cabezas de ganado lanar, que fueron encontradas pastando sin autorización en terrenos de la propiedad de don Manuel Torrico, de aquella vecindad. Sin duda causarían los daños de la langosta, á juzgar por su extraordinario número.

— **Opciones.** — El señor Alcazar, gobernador de Navarra, ha optado por el cargo de diputado á Cortes por Luena, donde por lo tanto no habrá elección, como se creía.

— **Edicto.** — Por uno del juzgado de Bojalancos se llama á tres hombres, contra los que se proceda por hurto de caballerías.

— **Herido.** — Por la guardia civil de Espiel fué detenido el 28 del actual un sujeto que infirió á otro varias heridas con una navaja. Quedó á disposición del señor Juez municipal.

— **Pósito.** — Las cuentas del de Hornachuelos se hallan á la vista hasta el 21 de Agosto.

— **Certificado.** — Se ha expedido á doña Dolores Sepúlveda el de aptitud para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Villanueva del Rey.

— **Perdona vidas.** — Un individuo que armado con una navaja promovió el 28 del actual un fuerte escándalo en Hinojosa, en casa de un vecino del pueblo, amenazando á este y á su esposa, fué detenido por la guardia civil y conducido á la cárcel de espresada villa, en donde purgará la falta y se le bajarán los humos.

— **¿Qué tal?** — Muchos pájaros se dice afijó en Valladolid el calor de estos días. Pues en Córdoba se van á afijar hasta los peces.

— **Picardillo.** — El año de 1855 un reputado médico malagueño aconsejaba, con motivo del cólera, á toda su numerosa clientela, que comiera de todo lo que tuviera por costumbre, con la única excepción de los malos. frota que consideraba propensa al desarrollo de la enfermedad. Un amigo suyo, chocando con esta escepcion extraña, hubo de interrogarle, y contestó el médico: — «Amigo mio, tengo pasión por los melones, y si llego á conseguir con mi propaganda que nadie los coma ni coma, ya vé usted si se pondrán baratos. Entónces podrá adquirirlos como quiera.»

— **Fiestas.** — Pasado mañana empezará en Huelva las del aniversario de la salida de Colón del Puerto de Palos.

— **Magistrado.** — Ha sido trasladado á la Audiencia de Sevilla el de la de Cáceres don José María Castello.

— **Escribanía.** — Una de actuaciones hay vacante en el juzgado de Martos.

— **Al píe de la letra.** — Varias jóvenes reunidas el domingo en la noche en una casa de la calle de la Cruz Verde, en Málaga, cantaban acompañadas de la guitarra. Una de ellas, hija de un cochero, de edad de 15 años, cantaba esta conocida copla:

«No hay quien me pegue un tiritio que me parta el corazón;
que estoy viviendo en el mundo con machísimo dolor.»

Cuando de repente levantóse uno de los jóvenes que estaban en la fiesta, y diciéndole yo te lo voy á pegar, le disparó una pistola á boca de jarro, dándole el tiro en el pecho y saliéndole el proyectil por el hombro izquierdo. A las voces acudió el sereno de la juraración y se le presentó el homicida manifestando que él había sido el autor de la muerte; que la quería más que á su sangre, y que la había matado para que no fuera de otro, y que hicieran de él lo que quisieran.

— **Colchones.** — Los vá á facilitar de erin el ayuntamiento de Cádiz á los pobres que á juicio de las comisiones sanitarias sean acreedores á ello.

— **Intendencia.** — De la militar de Andalucía ha tomado ya posesion el Excmo. señor don José Gomez de la Mata.

— **Fantasma.** — Uno aparece por las noches en Albaicín, según dicen de Granada. Lleva una luz y se presenta vestido á la oriental. Será el moro Muza.

— **Establecimiento benéfico.** — El que para los pobres costea la Diputación de Málaga está ya abierto en Carratraca.

— **Diálogo.** — Dos amigos se encuentran en la calle. — ¿Qué tenemos? pregunta uno. — ¿Cuántas con algún dinero? pregunta á su vez el otro. — Ni; responde el primero. — Entónces nada tenemos.

— **Para esto sirve.** — El ácido fénico, que, según dicen de Madrid, se vendía antes á diez y seis reales kilogramo, se vende ahora á setenta y seis, desde los primeros anuncios del cólera.

OHARADA.

Rosa dijo á prima prima aunque cual cosa dos dos, que le entregase *in todo* que él encontraba mejor.

Solución á la charada anterior.
GÉNOVA

— **Madres, al tenéis hijos de** — Niños que por falta de apetito están quedando delgados y enfermizos, debéis preparar la Emulsión de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, agradable al paladar como la leche; á todos los niños les gusta y es maravilloso cómo engordan, y cómo les prueba el tomarlo. Los médicos dicen todos, que no hay remedio tan nutritivo como este para todos los niños, y especialmente para aquellos que empiezan á enfaquecerse y ponerse delicados, pues no solo engorda y da vida nueva, sino que abre las ganas de comer avivando el apetito.

— **Aumento del apetito.** — Este es el primer efecto que se nota al tomar el Jarabe de hipofosfitos de Climent, (cuarzo, nuez vomica, hierro, calcio, sódico). Constituye uno de los mejores preparados ferruginosos por su tolerancia. — Frasco á pesetas. — Córdoba doctor Montilla, San Pablo 37.

— **Incienso floral.** — El perfume de las flores es agradable y complacido hasta á las personas más exigentes; y en la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, se encuentra esta fragancia floral con toda su fresca pureza.

Las cualidades higiénicas del Agua Florida de Murray y Lanman, son un rasgo notable de este delicado perfume. Su maravilloso poder de aliviar el dolor de cabeza nervioso, los desmayos, etc., y sus cualidades desinfectantes y purificadoras, la hacen particularmente adaptable para el retrete, el tocador y el baño.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante el mes de Junio último en la construcción de una tapa de encina con destino al tragante de la cloaca de la calle de las Pavas, cuya obra se ha efectuado bajo la dirección del arquitecto titular é inspeccion de la comisión respectiva, á saber:

Por madera, trabajo y hierro de la mencionada tapa.	14	50
Por papel y sello para la cuenta.		25
Total.	14	75

Y en cumplimiento del artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario. Córdoba 15 de Julio de 1884. — Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

— Hoy, San Ignacio de Loyola, fundador. — Mañana, San Pedro advincula y los siete hermanos Macabeos, mártires.

— **Juicio conyugal.** — Hoy, en la Iglesia de San Pablo, por don José Toribio, en sufragio de sus difuntos.

— **Ultimo día de solemne Triduo** en honor del glorioso patriarca San Ignacio de Loyola, fundador de la compañía de Jesús, en la Real Iglesia de San Hipólito.

— **Estará S. D. M. manifestado,** desde las ocho de la mañana hasta las doce, y desde las 4 á las 8 de la tarde. A las 6 y media se rezará el Santo Rosario y ejercicio en obsequio del Santo Patriarca, y seguidamente el sermón; poniendo fin con la bendición y reserva.

Hoy á las diez se celebrará Misa cantada, en la que tendrá el panegírico del Santo Fundador el Sr. D. Victor Fernandez de la Vega.

La exposición de S. D. M. será en sufragio del alma de la señora doña Josefa Vazquez y Melendez.

Hoy, todo el día, cuantos confesados y comunicados visiten dicha Iglesia, rogando por la intencion del Soberano Pontífice, podrán ganar indulgencia plenaria.

— **El Domingo próximo,** á las nueve y media de la mañana, tendrá lugar la solemne función de regla que anualmente le consagra la Asociación de San Cayetano á su sacelo titular en la Iglesia de su advocación, este vez encargado de pronunciar el panegírico el señor don Manuel Rodríguez Perz; asistirá una lucida capilla vocal é instrumental, dirigida por uno de los mas reputados profesores.

En los días 8, 7 y 10 de Agosto se celebrará un solemne Triduo, en esta forma: el día tres por la mañana la fiesta ya expuesta, el siete una fiesta sin sermón, á las ocho; el diez tambien un sermón á las ocho. Por la tarde á las seis se cantará Rosario y Letanía, á continuación Triduo y sermón, siendo oradores respectivamente los señores don Manuel García Gonzalez, don Gabriel Casares y Covantes, y don José Rodríguez Fernandez, terminándose con genua al Santo.

— **Los asociados á la corte de María** visitarán hoy á Mrs. Srta. del Amor Hermoso, tatarra de la Asociación.

mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

†
LA SEÑORA
DOÑA RAFAELA SERRANO Y GARCIA DE MONTESINOS,
ha fallecido.

Su esposo, hijos é hija política, nietos, hermanos, sobrinos, director espiritual y demás parientes de la finada Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por un olvido no hay en recibido escuela de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las seis de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio.

†
LA SEÑORA
DOÑA DOLORES HUELVA Y ALONSO
ha fallecido.

Su desconsolado viudo Don Ramon Rojas del Pozo, padre, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes de la finada Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por un olvido no hayan recibido escuela de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cinco y media de la tarde en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio.

†
Primer aniversario.
LA SEÑORA
DOÑA JOAQUINA ROSA HEREDIA Y ORDONEZ,
esposa que fué de
Don Antonio Carrasco y Luque,
falleció el día 3 de Agosto de 1883.
D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar por su alma el Santo Sacrificio de la Misa el día 3 de Agosto, en la Iglesia de San Pablo, recibirán el estipendio de diez reales.

En la referida Iglesia se celebrará el Jubileo circular en sufragio por el alma de la finada en los días 2 y 3 del mencionado mes.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 27 de Julio.
Consolidado Interior 59'10
Amortizable, 73'75
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 270'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 38 á 40 rs. fanega. — Cebada 1.64 18. — Garbanos 80 á 140. — Escada á 18 rs. — Habas mazaganas á 32. — Id. chicas morunas á 36. — Arvejonas á 36. — Yeros 36. — Alpiton 48. — Alpiate de pella 50. — Maiz 49. — Harina de 1.ª Castilla flor de 18'50 á 10 rs. arroba. — Del país de 1.ª á 17; 2.ª 16'50. — Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo. — Id. de certero 1'24 ptas. — Aceite á 83 reales arroba en los molinos.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA EN CORDOBA.

Cambios de ayer.

Plazas.	Daño.	Plazas.	Daño.
Alicante	8/8	Oviejo	8
Batavia	1/4	P. de Mallorca	1/2
Barcelona	8/8	Pampuna	3/8
Bilbao	8	Reus	8
Burgos	8	Santander	8
Cádiz	1/4	S. Sebastian	8
Coruña	3/8	Sevilla	1/4
Granada	8	Tarragona	3/8
Huelva	1/4	Valencia	1/4
Jen	1/4	Valladolid	8
Jerez	1/4	Vitoria	3/8
Madrid	3/8	Zaragoza	1/4
Málaga	1/4		

La Sucursal toma papel / París y Londres.

Gira tambien á / de las plazas auto-dichas al cambio fijo de 15 céntimos por 100, ó sea 1,2 por 100. Descuenta, brce préstamos y abre cuentas corrient con garantía de valores al interés 4 1,2 por 100 anual.

IMPRENTA DEL DIARIO DE CORDOBA.

